

第2回尾張旭市総合計画審議会（第1部会） 会議録

- 1 開催日時
令和5年7月27日（木） 午前10時から11時20分まで
- 2 開催場所
尾張旭市役所南庁舎3階302・303会議室
- 3 出席委員
加藤 千晴、フロルデリスゴメス 佳子、星野 幸子、松宮 朝、森 喜美
5名
- 4 欠席委員
0名
- 5 傍聴者数
0名
- 6 出席した事務局職員等
企画部長 松原 芳宣、企画課長 谷口 洋祐、政策企画係長 田中 広樹、
政策管理係主査 水谷 緩美、政策企画係主査 北川 歩、
三菱UFJリサーチ&コンサルティング(株)名古屋（MURC） 伊與田 航
- 7 議題等
 - (1) 基本目標2及びその施策に関する調査審議
 - (2) 「めざすまちの未来像」「まちづくりの基本方針」に関する調査審議

企画部長	<p>本日は、大変お忙しい中、お集まりいただきまして誠にありがとうございます。</p> <p>定刻になりましたので、ただいまから、尾張旭市総合計画審議会第1部会の第2回目の部会を開催させていただきます。</p> <p>開催に先立ちまして、本日は、企画課の職員の他に、本市の総合計画の策定を支援していただいている三菱UFJリサーチ&コンサルティング株式会社名古屋の伊與田様にも同席いただいておりますので、御紹介させていただきます。</p> <p>それでは、松宮部会長、進行をよろしくお願いいたします。</p>
松宮部会長	<p>本日は、皆様御多忙の中、第2回部会にお集まりいただき、ありがとうございます。</p> <p>時間も限られておりますので、早速議事に入りたいと思います。</p>

松宮部会長	<p>前回、第1回の本部会では、基本目標1の「保健・医療・福祉」の分野について、調査審議を行っていただいたと思います。</p> <p>それに続いて今回は、基本目標2の「こども・子育て」の分野の調査審議を行っていただければと思います。また、基本構想の「めざすまちの未来像」「まちづくりの基本方針」についても、併せて部会で調査審議してまいりたいと思いますので、みなさん御意見等いただければと思います。</p> <p>それでは、基本目標2について、企画課から御説明を頂いた後、皆様から御意見をいただければと思います。では、よろしく申し上げます。</p>
政策企画係長	<p>(部会資料3) 施策別指針(素案) 12ページから17ページまで、資料8) 基本構想(素案) 4ページ下段に基づき、基本目標2及びその施策について説明)</p>
松宮部会長	<p>ありがとうございました。</p> <p>基本目標2に関して御説明いただきましたが、前回と同様、施策ごとに御質問、御意見、御提案、あるいは賛同する点など御発言をいただきたいと思います。その後、基本目標についても御意見等をいただければと思いますので、よろしく申し上げます。</p> <p>まず初めに部会資料3)の12、13ページの施策2-1「こどもの成長支援の充実」について、御質問、御意見、御賛同いただける点等がございましたら、御意見いただければと思います。いかがでしょうか。</p>
松宮部会長	<p>まず、前提の話で申し訳ないのですが、ここでの「こども」というのは、義務教育前ということで、基本目標3が、いわゆる義務教育でよろしいでしょうか。</p>
企画課長	<p>概ね、部会長がおっしゃったとおりでございます。基本目標3につきましては、小中学校を中心としたいわゆる教育委員会が所管している部分となります。未就学児の部分を基本目標2で取り上げております。</p> <p>現在では、こども家庭庁ができ、整理が進んできましたが、就学年齢に達した後も厚生労働省が所管している部分についても、基本目標2で一部取り扱っています。例えば、16ページの施策2-3を御覧いただきますと、「主な取組」の1項目目に「児童館・児童クラブ」がありまして、小学生を中心とした、小中学生の放課後の居場所づくりがあります。</p>

	<p>こども施策が、こども家庭庁ができ、広範な概念になってきておると承知しています。これまでは、18歳という区分もありましたけれども、最近では年齢に関わらず、大人になる前の年代の人については、広義のこどもとしているところがございます。一般的に説明が難しい部分ではありますが、いわゆる文部科学省、教育委員会が所管している部分は基本目標3で、それ以外の広義のこどもといった部分は基本目標2、特に未就学児を中心とした「主な取組」を基本目標2で整理させていただいています。</p>
松宮部会長	<p>学校関係は本部会の対象外ということですのでよろしいでしょうか。</p>
企画課長	<p>はい、そうです。</p>
松宮部会長	<p>ありがとうございました。 何か質問、御意見はありますでしょうか。</p>
星野委員	<p>シニア世代でお茶会をしたときに出た話ですが、仕事の面接に行くと「保育園に入ることが決まっていますか」と聞かれるとのこと。また、保育園に入るには仕事が決まっていないと入れない状況となっている。それを何とかできないかと思います。</p>
松宮部会長	<p>待機児童に関わってくる話ですが、いかがでしょうか。</p>
企画部長	<p>星野委員の言われるとおりの部分と変わってきている部分があります。 保育園ですと就労していること等が利用の条件になりますので、現在働いている方や働く意欲のある方が入園できる一つの条件になっています。就労に関わらず利用できる場所は幼稚園という区分になります。 現在変わってきているのは、こどもの減少により、一部の地域においては保育園の定員に空きが生じてきているため、就労に関わらず利用できるような流れが、今後出てくるかもしれないことです。尾張旭市においては、今は、保育園利用申込が多く、待機児童が発生しておりますので、星野委員の周りの方はまだ不安があるのかなと思います。まず、本計画の期間においては、就労している方が入れるような受け皿を作っていくことを一つの目標に掲げ、取り組んでいきたいと考えています。</p>
星野委員	<p>早めをお願いします。仕事に就くには保育園に入れるようにしていただきたい。</p>
松宮部会長	<p>ありがとうございました。 重要な点だと思います。具体的に状況を改善する目標だ</p>

	<p>と思います。待機児童は、ここでは保育サービスの充実に含まれると思います。</p> <p>星野委員の意見を踏まえて、この辺りを強めていただければと思います。</p>
フロルデリスゴメス委員	<p>「現状と課題」の2番目に、「保育の質の向上が求められています」とあり、全国的に保育園で色々な問題がでています。保育士さんの質もあると思いますし、人材不足で保育士が足りないことによる事故や事件があると思います。</p> <p>尾張旭市では保育士という人材は不足しているのか、現状はどうでしょうか。</p>
企画部長	<p>保育の仕事は、朝8時から夜8時まで長時間保育している状況で、土曜も保育園を開けており、日曜は必要に応じて開けています。</p> <p>正規職員を中心に開けてはいますが、賄えない部分は非正規の会計年度任用職員で対応しています。勤務時間を含めて流動的な部分も出てしまうため、保育士が十分足りていない状況です。</p> <p>また、正規職員も出産育児ということがでてきますので、その場合は正規職員、非正規職員で埋めていくわけですが、まだ十分ではなく、保育士確保は尾張旭市においても大きな課題の一つと認識しております。</p>
フロルデリスゴメス委員	<p>以前、愛知県のコロニーと療育支援等事業で、尾張東部の保育園、幼稚園、学童といったところを巡回し、ケースカンファレンスをしていました。いわゆるグレーなお子さんが対象でしたが、尾張東部全域通して、保育士が足りないこと、足りないがために起こる質の低下、人材育成ができない状況の中で、日々新卒の若い保育士が園児30人を受け持ってみえます。加配がつかない園も多く、その中で先生は本当によく頑張っている。よく勉強されており、本当に頭が下がる思いです。</p> <p>人数の確保も大事ですが、最初はこどもが好きで保育士になられた方が、疲弊していく中で、もしかしたら事件が起きるかもしれないため、人材育成の環境も整えていく必要があると思いました。</p> <p>特に長久手市は急な人口増加で、園が足りず仮設のようなところでやっていた。先生が安心して保育ができると良いなと感じました。</p> <p>育児休業についても、「安心して育てられる制度」がど</p>

	ういうものか、どこに着目していくのかを知りたいと思います。
松宮部会長	<p>ありがとうございました。</p> <p>いかがでしょうか。</p> <p>例えば、2-1-2「幼稚園・民間保育施設への支援」に含まれる部分もあると思いますが、「市民・地域等の取組」で制度の普及が書かれていますので、「主な取組」で行政として具体的な取組に関わるものがあれば、必要かと思いますが、何かお考えはありますか。</p>
企画部長	<p>一番大事なこととしては「安全で安心」だと思っております。施設はさることながら、おっしゃられた人的な部分を「安全と安心」を確保するようにしっかり取り組みたいと思います。しかし、ここで具体的に書くものはどういったものが良いのかなと悩みます。</p>
松宮部会長	<p>例えば、この施策は他の施策に比べて内容が少ない気がします。制度を新たに設けるのは難しいと思いますが、情報の周知、何ヶ月間、育児休業制度の普及、現状の取組、若干基本目標1に関わる部分で基本目標2にも書ける部分、いわゆる母子関係の伴走型支援の在り方など、重なっても書いておいた方が良いかと思います。</p> <p>全体会にも関連しますが、尾張旭の良さを出さないといけないというところで、「安心して暮らせる」というのは、かなり重要なところだと思います。表記内容が少ないと安心感が出ないと思いますので、書けるのであれば出していかないといけないと思います。</p>
企画部長	<p>ここは少し検討させていただきたいと思います。</p> <p>第五次総合計画まではこどもの部分はこのような形で出しておらず、第六次総合計画で1つの基本目標として設定しました。</p> <p>これまで施策の1つであったため、それを特出しした内容となっています。少し重なる部分もあると思いますが、充実できるような見せ方も検討していきたいと思います。</p>
松宮部会長	<p>他にはいかがでしょうか。</p>
	(意見なし)
松宮部会長	<p>では、今分かる範囲で構いませんが、待機児童は多いでしょうか。</p>
政策企画係長	<p>尾張旭市の4月時点の待機児童数は、今年度が8人、去年が9人、令和3年度が12人、令和2年度が24人と聞いており、少しずつ減ってきている状況です。</p>

	<p>これは4月時点の数値であり、年度途中で育児休業から復帰される方などの数字が含まれていませんので、実態はもう少し多いかと思います。</p>
松宮部会長	<p>コロナがあったこともあり、令和2年度が実態としては基準値となると思いますが、基準値が少ないと目標値が何のためにあるのかと思いますので、慎重にデータをとってもらえたらと思います。</p> <p>他にはよろしいでしょうか。</p>
	<p>(意見なし)</p>
松宮部会長	<p>ひとまず施策の2-1については区切らせてもらいます。</p>
松宮部会長	<p>それでは、次に資料14、15ページの施策2-2「出産・子育て支援の充実」について、御発言をお願いしたいと思います。</p>
森委員	<p>表現の部分で、13ページの「現状と課題」の1つ目に「核家族化の進行」とありますが、15ページの黒丸2つ目は「核家族化の進展」とあります。進行でよろしいでしょうか。</p>
企画課長	<p>ありがとうございます。</p> <p>進展というと発展しているイメージがありますので、進行が適切かと思いますので修正させていただきます。</p>
松宮部会長	<p>ありがとうございました。</p> <p>他にはいかがでしょうか。</p>
森委員	<p>どこの項目もそうですが、「市民・地域等の取組」が出てきますが、これは本当にできるのかなと思います。施策2-1でも「行政と連携してこどもの成長を支えます」、施策2-2でも「地域全体でこどもへの声掛けや見守りを行います」と、本当にやる人がいるのか疑問に思います。</p> <p>私の場合は、登下校の見守りを行っているので、こどもと顔なじみになり声をかけやすいですが、そうでない方が声をかけると、変なおじさんと思われかねないかなと思います。</p>
企画課長	<p>まさに、森委員のような方が、担い手になっていると思います。</p> <p>こどもへの声掛けを考えますと、尾張旭市は、学校中心のあいさつ運動やPTAや地域の方が、青少年の健全育成を担っていくという制度があります。</p> <p>高齢化に伴って、世代交代していかないといけないと思いますし、若い方が参画できるように、行政として促しは</p>

	<p>必要だと思っております。</p>
松宮部会長	<p>ありがとうございました。</p> <p>今の、全体として言えることかもしれませんが、市民・地域に全て委ねるのではなく、市民や地域の取組に対して応える形で、行政側のアクションも入れられた方が良いのかなと思いました。</p> <p>「主な取組」と「市民・地域等の取組」がバラバラになっていない表現ができると良いかなと思いました。</p>
企画課長	<p>他の部会でも行政の部分と市民・地域部分が分断されていると良くないという御意見も頂いております。少しその辺を工夫させていただきたいと思えます。</p>
フロルデリスゴメス委員	<p>「市民・地域等の取組」の中で「行います」「協力します」「活用します」という文言が並びますが、行政が住民に協力するというのでしょうか。誰が協力するのでしょうか。例えば、行政が地域行事に参加し、コミュニケーションを図るということでしょうか。</p>
政策企画係長	<p>「市民」の部分では、市民の皆さんに主体的に行っていたきたいと考えているものを記載しております。1つ目の「地域全体でこどもへの声掛けや見守りを行います」ですと、森委員からもお話がありましたけれども、近所でこどもと会ったときに、顔が分かっていないとなかなか声を掛けにくいと思えますけれども、「おはよう」と挨拶することで、地域の中での輪ができたり、関係ができたりといったところを進めていただきたい、ということが書いてあります。</p>
フロルデリスゴメス委員	<p>それは分かりますが、協力するというのはどういうことを協力するという意味合いで書かれているのかなと思いました。</p> <p>全体を読んだときに全くインパクトがなく、何をしてももらえるのかが分かりません。私も地域で活動しますが、人を集めることや啓発していくことはすごく難しく、色々な取組を掲げて集まってもらおうと思ってもなかなかできません。</p> <p>今はアウトリーチの時代で、待っているだけでは何も変わらなくて、どこかでコミュニケーションをとろうと思えばSNS上、オンライン上でできます。対面でのコミュニケーションを図ることを考えますと、それをやりたいと思っている者に対して、行政はどのように協力してくださるのででしょうか。コマーシャルしてくださるのででしょうか。</p>

	<p>お金ということで支援してくださるのでしょうか。人を集めるということで協力してくださるのでしょうか。行政の協力内容が具体的になると、そういうことをやりたいと思っている方に届くのではないかと思います。</p> <p>結局、「やりたいです」といっても、行政は「いいですね、どうぞ」というだけで、丸投げです。こちらはやりたいからやっているのだからそれは良いのですが、地域には、やりたいと思っている方はたくさんいますので、行政に後押ししてもらえると取組が深まるのではないかと思います。</p> <p>具体的に書くのは難しいかと思いますが、もう少しインパクトのある言葉が並ぶと良いかと思います。地域と一緒にやるというのは、今の課題であると思うので、もっと尾張旭独自の何かがあると「尾張旭で活動してみよう」と思えるのではないかと思います。</p>
森委員	<p>福祉の関係ですと、総合計画を基に地域福祉計画を策定し、地域福祉計画の下で地域福祉活動計画を策定しています。そこで細かく出てくるのではないのでしょうか。総合計画で具体的なことを書くと書ききれないと思います。</p>
企画課長	<p>総合計画では、どの施策も一般論的な表現にとどめているところがあります。15ページの右下に「関連する個別計画」とありますように、具体的な個別計画が担当部署で策定されております。今後は、こども計画というものを、法律に基づいて定めていく必要があります。</p> <p>総合計画と個別計画の役割分担として、具体的な部分は、森委員がおっしゃったとおりだと思います。インパクトのある具体の取組を書くことは難しいかもしれませんが、表現をする上で工夫がいるのかなと思いました。</p>
松宮部会長	<p>ありがとうございます。</p> <p>重要な点だと思います。「互いに協力します」「行います」というのは、他の部分で「積極的に参加します」とか「公共交通をできるだけ利用します」といった強い表現で書いている割に、弱いと感じます。もう少し文言のレベルを統一していただきたい。後は、行政としての働きかけといった取組がないと、一方的にお任せするようになってしまうので、「主な取組」と併せてもう一度考えていただきたいと思います。</p> <p>誤解されると思うのですが、「参加する」というのは、担い手として主体的に行うものだけでなく、緩やかに見守るといった色々なレベルの「参加」があると思います。で</p>

	<p>きるだけ広い形で、何らかの関わりができるようなものだと、本格的な参加に結びついていくこともあると思います。</p> <p>「自分でできることをやってみます」といった段階的な表現に加えても良いかと思います。</p> <p>反応として「こんなのできません」と思われる方が結構いると思います。これならできるよ、と一人ひとりができることを心掛けるレベルも「参加」だと思います。</p> <p>参加しやすいもの、ハードルの低いものも並べていただけるとメッセージとして伝わるかと思います。</p> <p>他にはいかがでしょうか。</p>
星野委員	<p>「子育て不安の解消」とありますが、この内容は、核家族の家庭にとっては、とても心強い内容だと思います。</p> <p>私事ですが、私も核家族で働いておりました。日勤・夜勤のところでしたので、小学校低学年の子を置いていくというのは、非常に後ろ髪を引かれる思いでした。</p> <p>このため、私の体験から、一時預かりは充実させてほしいと思います。</p>
松宮部会長	<p>これは施策2-1にも関係すると思います。</p> <p>こちらはよろしいでしょうか。</p>
企画部長	<p>一時的なこどもの預かりは、市でも充実していきたいと考えています。各支援センターで相談できる場がありまして、そこでの預かりを充実していく計画です。</p>
星野委員	<p>長時間は結構あるのですが、短時間というものがあまりないのです。</p>
企画部長	<p>保育園では比較的長い時間預かるのですが、支援センターでは、短時間で、買い物、美容院へ行くといった場合でも利用できるサービスの準備をしています。</p>
松宮部会長	<p>大事な視点だと思います。</p> <p>他には、施策2-2についていかがでしょうか。</p>
	(意見なし)
松宮部会長	<p>それでは、続いて資料16、17ページの施策2-3「こどもが成長する環境の整備」について、御発言をお願いしたいと思います。</p>
森委員	<p>ヤングケアラーという言葉も、最近よく聞きますが、尾張旭市として実数をつかんでいますか。</p>
企画課長	<p>今はつかんでおらず、今後、計画期間において調査を行っていく予定です。</p>
森委員	<p>なかなか学校に行けない子もいると聞きますので、大事</p>

	な問題かと思えます。
企画部長	家族の御世話をするというのは大事ですが、それにより学校に行けない、勉強できない、修学旅行に行けないなどは社会的な問題であると思えますので、しっかりと取り組んでいきたいと思えます。まずは、実態把握から始めていく流れになります。
松宮部会長	ありがとうございます。 今の点に関して、スクールソーシャルワーカーは教育委員会でしょうか。
企画部長	そうですね。
松宮部会長	基本目標 3 にもスクールソーシャルワーカーに関する記載が無いようですが、ヤングケアラーの取組としてスクールソーシャルワーカーは大事になると思えます。 せつかく配置している専門職なので、基本目標 2 で書いて良ければ必要になるかと思えます。把握するにも、スクールソーシャルワーカーの協力は必要になるかと思えますので、問題なければ文言を入れてはどうかと思えます。
企画部長	スクールソーシャルワーカーをここに入れるかどうかも含め、学校単位、福祉サービスの面でも検討していきます。
政策企画係長	スクールソーシャルワーカーについて、第六次総合計画と並行して、教育振興基本計画を教育委員会で策定しており、体系は総合計画と同じようなものを予定しております。現在は、検討段階ですが、18 ページの施策 3-1 「主な取組」の 1 つ目「豊かな心と健やかな体の育成」の具体的な内容の一つとしてスクールソーシャルワーカーを配置するといった内容を入れる予定としております。どちらかという個別施策には入ってくるかと思えますが、総合計画に入れるかどうかは、担当課とも相談させていただきたいと思えます。
松宮部会長	ありがとうございました。 国としてスクールソーシャルワーカーの設置の推進は重視しているので、周知も含めて入れて良いかと思えます。
フロルデリスゴメス委員	ヤングケアラーですが、基本目標 2 は未就学の子を対象としているとの話がありました。未就学の子は、ヤングケアラーにあまりならないと思えますが、それも踏まえてここに載せるということでしょうか。
企画課長	基本目標 2 は、小中学生の年齢も広い意味でのこどもに含まれますので入ってきます。高校生・大学生も一部入っ

	てくると思います。
フロルデリスゴ メス委員	<p>私も色々なケースを見ていますが、親御さんが病気や精神疾患で仕事ができず、外に出られないということでお子さんが家のことをやっているというケースがあります。</p> <p>実態調査がどういうことをされるか分からないのですが、介入するのはすごく難しいです。私は相談員として入るのですが、外部の者が入るとするのは、個人情報、プライバシー、人権の問題もあります。端から見ると劣悪な環境でも、実は家族でまともしているというのもあり、どのように介入するかが非常に難しいと感じています。</p> <p>例えば、お母さんが動けず、お父さんがお仕事していて、家で園児が留守番しているというケースもあります。こういうことは、連携した支援が必要になると思いますので、これまでの地域共生社会の推進や障がい者福祉もそうですが、全てに共通した支援になっていくと思います。</p> <p>これからどんどん増えていくと思いますので、この分野に力を入れていただけると良いと思います。ヤングケアラーという言葉が入るだけで、重みが変わってくると思います。</p>
松宮部会長	<p>ありがとうございました。</p> <p>実態調査もされるとは思いますし、支援に関わる方へのヒアリングといったことも多方面でされることが必要だと思います。それを踏まえて課題を明確にできればと思います。</p> <p>他にはいかがでしょうか。</p>
星野委員	<p>「放課後の居場所づくり」ということで、児童館・児童クラブがあります。小学校の授業終了後の居場所になるのですが、その費用負担が家庭によって異なるため、同じにしてほしいということをよく耳にします。</p> <p>また、「子育て世帯への経済的支援」で、ひとり親家庭や生活保護家庭は支援が厚いのですが、中間層の方は支援の対象にならないため、税金は高くとても苦しいと聞きます。もう少し子育て世帯の税負担を軽くしてほしいということ聞きます。</p>
松宮部会長	<p>ありがとうございます。</p> <p>一部の層に偏らず全体ということで、国としても子育て世帯全体で考えているところもあると思いますので、ここでの内容は残していただきつつ、限定的過ぎるものがあれば拡大していただければと思います。</p>

企画部長	<p>国の方も、子育てに力を入れている中では、お子さんを育てるには費用がかかるため、手当拡充の流れもあります。市として上乗せしていくことは、今のところ考えていませんが、ある程度中間所得層も含めて、しっかり手当されていくのではないかなど、期待を持っている状況です。</p>
松宮部会長	<p>ありがとうございました。 他にはいかがでしょうか</p>
森委員	<p>全体のアンケートを見ていると、「子育て支援が充実した」「こどもを育てやすいまち」など、色々な資料がついていましたが、どこでも子育ての言葉が出てきます。非常に大事な問題だと思いますが、どこまでお金を付けていけるか、これから尾張旭として住みやすいまちをどうやってつくるかということにつながりますので、ぜひ力を入れてやっていただきたいと思います。</p>
企画課長	<p>ありがとうございます。 今回の総合計画では、基本目標2の分野を深掘りして施策体系を構成しています また、資料8の基本構想、3ページに「まちづくりの基本方針」があります。これは、いわゆる重点的に市が進めていく事項として4項目設定しています。この3項目に「子育てしやすいまち」の魅力を高めますを設定しています。まさにこれは基本目標2が中心となり、基本目標1の保健・医療・福祉の分野も関係しますし、基本目標3の教育・生涯学習も関係します。場合によっては、基本目標4の都市基盤など、色々なところで子育てしやすいまちの魅力を高めていくことが必要となってきます。 そのためには、行政として様々な資源投入していく必要があります。まちづくりの基本方針でもその部分をうたう中で、まちづくりを進めていきたいと思います。</p>
松宮部会長	<p>森委員が言われていたとおり、ワークショップやアンケートで色々な意見が出ているところなので、もしワークショップの意見を入れられるのであれば、例えば18歳まで医療費無料など、尾張旭がやってきたことや、乳幼児の使える施設が多いといった肯定的なことを入れていただき、それをより充実させていくというものもあっても良いのではないかと思います。 また、施策2-3に関連して、地域福祉計画で重層的支援整備の義務化が今後進むので、ヤングケアラー問題も出てくると思います。制度の間にあるヤングケアラーのよう</p>

	<p>なものは、地域福祉に関わる問題になると思います。今後の話になるかもしれませんが、間違いなくやることになるため、検討をしていただければと思います。</p>
松宮部会長	<p>では、施策 2-3 について意見をいただきましたので、資料 8 の 4 ページ基本目標 2 の記載内容について、お気付きの点や御質問、御意見、御提案や賛同する点など御発言をいただけますでしょうか。</p>
	<p>(意見なし)</p>
松宮部会長	<p>それでは、次に次第の 2-(2)、「めざすまちの未来像」「まちづくりの基本方針」に関する調査審議に移りたいと思います。</p> <p>こちらは、6 月の全体会で企画課からの説明を受け、議論を進めていたところですが、資料 8 の 2、3 ページの「めざすまちの未来像」と「まちづくりの基本方針」を見て御意見、御提案、賛同する点など御発言いただきたいと思います。</p>
星野委員	<p>こちらもよく話題に出ることですが、国全体で財政が厳しいと思います。シニア世代を対象に検診をしていると思いますが、財政が厳しければ、専門健診ではなく、一般健診に止め、治療は自費でやればと良いと思います。</p>
松宮部会長	<p>医療の施策 1-2 とか、福祉医療費増加が懸念されているところで、今の御意見を踏まえ精査してもらえればと思います。</p> <p>他には、全体の文言、キャッチフレーズのようなところでもいかがでしょうか。</p>
	<p>(意見なし)</p>
松宮部会長	<p>これは全体会でも再度議論されると思います。何かあればその時にお願いしたいと思います。</p> <p>それでは「基本目標 1」と「基本目標 2」の調査審議が終了しました。また、基本構想の内の「めざすまちの未来像」と「まちづくりの基本方針」の調査審議が終わりました。ここで、全体を通して、御意見の漏れがないかを確認したいと思いますが、いかがでしょうか。</p>
星野委員	<p>発達が気になるこどもがいます。</p> <p>小学校で、障がいのあるお子さんを一般学級に入れたいということがあるようです。そういうお子さんは授業に集中できず、暴れ出すこともあるそうです。若い先生ではなかなか抑えられず、授業が進まない。そのため、障がい児がいる場合は、補助の先生がいれば助かるのではないかと</p>

	<p>思います。</p>
松宮部会長	<p>発達障がいの子は、教育に関わることではありますが、学校での学習支援の充実といったことが課題だと思います。</p> <p>ティームティーチングをやっているところもあると思います。</p> <p>加藤さんは何かありますでしょうか。</p>
加藤委員	<p>ありがとうございます。</p> <p>私は、結婚を機に、尾張旭市民になりました。</p> <p>家を購入する際に、緑が多くて、子育てにやさしい、健康づくりに力を入れているまちはどこかという検索をかけ、共働きでも通勤できる場所を探して決めました。</p> <p>市民アンケートが届いたことによって、尾張旭の魅力は何だろうと、このまちなことを知りたいと思い、今回参加させていただきました。</p> <p>施策を見せてもらおうとわくわくします。実現すれば良いまちなになると思います。</p> <p>こどもがもうすぐ2歳になるのですが、まさに子育て支援の分野については、自分が今実感している悩みも含まれている内容が多いと思います。「現状と課題」のことも実感していることが書かれているので、市民が考えていることを吸い上げて指標ができていますと思います。これからも吸い上げていただき素晴らしいものを作っていただきたいと思います。</p>
松宮部会長	<p>ありがとうございました。</p> <p>実際、健康都市では大府市もあると思いますが、尾張旭も目立つと思います。</p> <p>私は市民でないため、このように思いますが、住んでいる方は指摘されないと気付かないと思います。魅力はあると思いますので、ワークショップやアンケートで出てきたところや、今御指摘いただいたところをキャッチフレーズの部分に入れると良いかと思いました。</p> <p>あとは子育てに関して、森林公園といった環境を活かしたり、他と絡めたりしても良いかと思います。御検討いただければと思います。</p> <p>全体を通していかがでしょうか。</p> <p>一通り審議いただき、いくつか提案していただいたので、今後、企画課で取りまとめていただきたいと思いま</p>

	<p>す。次はそれを踏まえた形となると思います。もう一度この部会で検討する時間がありますので、よろしくお願ひします。</p>
森委員	<p>書き方ですが、「主な取組」2-1-1と番号があります。前にもお話ししたかもしれませんが、右側の「現状と課題」は黒丸がありますが、2-1-1、2-1-2とつながってくるのでしたら、右側にも番号を入れると良いかと思ひます。</p>
企画課長	<p>検討させていただきます。</p>
松宮部会長	<p>他の部会との関連もあると思ひますので、よろしくお願ひします。</p> <p>続いて、次第の3「その他」に移りたいと思ひます。</p> <p>企画課からお願ひします。</p>
企画課長	<p>本日も大変参考となる御意見ありがとうございました。</p> <p>皆さんのお手元に、7月6日に開催しました第1回部会の会議録案をお配りしております。</p> <p>会議録については、皆さんに御確認いただいた後、市ホームページで公表することを予定しております。お忙しいところ大変恐縮ですが、内容について御確認いただき、修正が必要な個所がございましたら、令和5年8月15日（火）までに企画課に御連絡いただければと思ひます。</p>
企画課長	<p>また、前回の部会で御説明しましたとおり、前回と今回で本部会での調査審議範囲を一通り御確認いただきました。</p> <p>次回の部会までに、皆様から頂戴しました御意見を企画課にて、取りまとめさせていただきます。取りまとめについては部会長にも内容を見ていただきながら調整をさせていただきます。取りまとめが概ねできあがったタイミングで部会長に御連絡させていただきます。</p> <p>取りまとめ方法については、基本目標ごとに頂戴した御意見をまとめていくことを予定しております。</p> <p>次回の部会では、その取りまとめ内容を皆様に御確認いただくことを予定しており、各部会での調査審議結果を9月22日に開催を予定しております第3回全体会で部会長より御報告いただき共有することを予定しておりますので御承知おきください。</p>
企画課長	<p>次回部会は、8月23日、水曜日、午前10時から市役所のこのフロアの一番西側にあります301会議室で開催いたしますので、皆様大変お忙しい中、恐縮ですがよろし</p>

	<p>くお願いします。</p> <p>企画課からは以上でございます。</p>
松宮部会長	<p>ありがとうございました。</p> <p>ただいまの説明に対し、委員の皆様から御質問等がございますか。</p>
	<p>(意見なし)</p>
松宮部会長	<p>企画課からは何かございますか。</p>
企画部長	<p>皆様、本日は、長時間に渡り御審議いただき、誠にありがとうございました。暑い日が続いておりますのでぜひお体を御自愛ください。次回以降も引き続きどうぞよろしくお願いします。</p> <p>以上でございます。</p>
松宮部会長	<p>以上をもちまして、第2回第1部会の日程を全て終了いたしました。御協力ありがとうございました。次回もよろしくお願いします。</p>